

estado general de la enferma, la cual fué dada de alta a los doce días después de tener algunas complicaciones renales. Se dejó el tubo en el colédoco para evitar que se volviera a constituir la obstrucción.

El examen histológico de la pieza, hecho por el doctor MORALES, demuestra la existencia de un adenocarcinoma.

Resumen crítico.—No cabe duda que vemos aumentar cada año el número de cánceres de las vías biliares. En el Servicio que en el Hospital Provincial de Madrid dirige el doctor GONZÁLEZ BUENO, hemos operado más de 200 litiasis biliares y 12 cánceres de la vesícula, de éstos, seis en estos últimos dos años; los anteriores fueron presentados en el Congreso de Santander de 1953 por el doctor HIDALGO.

En general, se trata de lesiones inoperables por la precocidad de sus metástasis hepáticas y ganglionares y por lo avanzado de la invasión local en un terreno tan peligroso. La mayoría, el 85 por 100, y en ello coinciden la mayor parte de los autores, se producen en vesículas habitadas previamente. En nuestro caso también había cálculos, aunque no historia clínica anterior,

que hiciera sospechosa la existencia de una litiasis. Aquí la tumoración puede haber sido primitiva del cístico, y por ello el cuadro de inflamación subaguda que la enferma presentaba, y hasta es posible que la obstrucción del hepático fuera asimismo inflamatoria.

El pronóstico operatorio en todos estos casos es desgraciadamente muy malo, no existiendo en la literatura ningún caso que yo conozca que haya sobrevivido los doce meses de la intervención.

Informe histológico.—Doctor MORALES PLEGUEZUELO:

“Adenoma-carcinoma “in situ”, que reviste la superficie interna vesicular con las papillas o fondos glandulares que en este órgano tiene. Se conoce que las células son neoplásicas por su extraordinario hipercromatismo y gran longitud.

Profundamente crece como un carcinoma del tipo IV, en forma de finas rístras moniliformes y de células sueltas. Mitosis no se han visto.

La muscular se conserva, pero está invadida por la neoplasia.

La cara externa presenta fibrosis e inflamación crónica de tipo linfóide.”

INFORMACION

MINISTERIO DEL TRABAJO

Rectificación a la Orden de 3 de noviembre de 1955 aclarando la de 12 de julio de 1951 en relación con los Servicios Sanitarios del Seguro Obligatorio de Enfermedad. (*Boletín Oficial del Estado* de 11 de enero de 1956.)

MINISTERIO DE EDUCACION NACIONAL

Orden de 30 de diciembre de 1955 por la que se rectifica la de 3 del mismo mes y año referente a la provisión por concurso-oposición de una plaza de Profesor adjunto de la Facultad de Medicina de la Universidad de Sevilla. (*Boletín Oficial del Estado* de 12 de enero de 1956.)

ADMINISTRACION CENTRAL

JUSTICIA

Dirección General de Justicia.

Anunciando a concurso de traslado entre Médicos forenses de primera, segunda y tercera categoría las Fórencias que se indican. (*Boletín Oficial del Estado* de 1 de enero de 1956.)

Anunciando a concurso de ascenso la Forensia del Juzgado de Primera Instancia e Instrucción número 18, de Barcelona, entre Médicos forenses de primera categoría. (*Boletín Oficial del Estado* de 1 de enero de 1956.)

EDUCACION NACIONAL

Dirección General de Enseñanza Universitaria.

Convocando a concurso de traslado la primera cátedra de Patología y Clínica Médicas de la Universidad de Sevilla. (*Boletín Oficial del Estado* de 5 de enero de 1956.)

Facultad de Medicina de la Universidad de Madrid.

Convocando oposiciones a ocho plazas de Médicos Internos de esta Facultad. (*Boletín Oficial del Estado* de 10 de enero de 1956.)

TRABAJO

Dirección General de Previsión.

Resolviendo concurso para nombramientos definitivos de Especialistas del Seguro Obligatorio de Enfermedad en la provincia de Pontevedra. (*Boletín Oficial del Estado* de 5 de enero de 1956.)

Convocando concurso-oposición para cubrir plazas de Médicos Jefes de los Servicios de Hematología y Hemoterapia para las Residencias Sanitarias del Seguro Obligatorio de Enfermedad. (*Boletín Oficial del Estado* de 9 de enero de 1956.)

Convocando concurso para cubrir una plaza de Jefe de Clínica de Cirugía Torácica del Seguro Obligatorio de Enfermedad en Madrid. (*Boletín Oficial del Estado* de 11 de enero de 1956.)

Convocando concurso-oposición para cubrir plazas de Médicos Jefes de Equipo de los Servicios de Neurocirugía para las Residencias Sanitarias del Seguro Obligatorio de Enfermedad. (*Boletín Oficial del Estado* de 10 de enero de 1956.)

Convocando concurso para proveer con nombramiento definitivo vacantes de Facultativos de Medicina General del Seguro Obligatorio de Enfermedad existentes en la provincia de Oviedo. (*Boletín Oficial del Estado* de 10 de enero de 1956.)

Rectificando la resolución del concurso de Especialistas del Seguro Obligatorio de Enfermedad en la provincia de Zaragoza. (*Boletín Oficial del Estado* de 12 de enero de 1956.)

III CONGRESO INTERNACIONAL DE MEDICINA
NEOHIPOCRATICA

Montecatini Terme (Italia).

19, 20, 21 y 22 de mayo de 1956.

Temas de las ponencias:

1. "El diagnóstico de la predisposición morbosa".
2. "El lugar de la Medicina termal en terapéutica".
3. "Moral y Medicina".

No se admiten comunicaciones libres.

Idiomas oficiales: Italiano, español, francés, inglés y alemán.

Cuota de participación: 5.000 liras.

Secretaría del Congreso: 41, Viale Verdi. Montecatini Terme (Italia).

Secretaría General del Movimiento Neohipocrático Internacional: Profesor Doctor Pierre Delore, Facultad de Medicina. Lyon (Francia).

CURSO DE NOVEDADES MEDICO - QUIRURGICAS
EN OTORRINOLARINGOLOGIA

Organizado por la Asociación de ORL de la Academia de Ciencias Médicas de Barcelona, durante los días 23 a 28 de marzo de 1956, ambos inclusive.

Las lecciones serán dictadas por los Profesores Agazzi, Arslan, Bocca, Horowitz, Ombédanne, Pietrantoni, Portmann, Wullstein, Bartual, Casadesús, Núñez, Poch-Viñals, Sánchez Rodríguez, Abelló y Roca de Viñals y los Doctores Ferrando, Capellá, Perelló, Pinart, Pulido, Torrents, Torres Gassó e Yturriagagoitia.

Aparte de las lecciones teóricas se proyectarán films y celebrarán sesiones quirúrgicas, que se anunciarán oportunamente, en los Hospitales de San Pablo, del Sagrado Corazón y de San Pedro Claver.

Derechos de inscripción: 500 pesetas.

Para información dirigirse a los Doctores Pulido, Muntaner, 252, o Perelló, Provenza, 319, Barcelona.

SOCIÉTÉ D'OTO-RHINO-LARYNGOLOGIE DE BORDEAUX ET DU SUD-OUEST Y ASOCIACION DE OTORRINOLARINGOLOGIA DE LA ACADEMIA DE CIENCIAS MEDICAS DE BARCELONA

La Société d'Oto-Rhino-Laryngologie de Bordeaux et du Sud-Ouest y la Asociación de Otorrinolaringología de la Academia de Ciencias Médicas de Barcelona celebrarán sesión científica conjunta, en la sede de esta última, el domingo día 25 de marzo del próximo año 1956.

El Profesor Georges Portmann, Catedrático de ORL de la Facultad de Medicina de Burdeos, Decano de la Facultad de Medicina y Farmacia de Burdeos y Senador de la vecina República, honrará la Reunión con su colaboración activa.

PREMIOS BLANCO-SOLER

La Asociación de Médicos Escritores y Artistas anuncia concurso entre Médicos de todo el mundo para conceder los "Premios Blanco-Soler 1956" a trabajos sobre arte, historia, literatura y filosofía en relación con la Medicina.

Se otorgarán un premio de 5.000 pesetas y Medalla de Oro, un accésit de 2.500 pesetas y Medalla de Plata y menciones honoríficas con Medalla de Bronce. Todos los Médicos premiados recibirán el diploma de Miembro de Número de la Asociación. Las monografías, redactadas en cualquier idioma y por duplicado, deberán ser enviadas antes del día 30 de octubre próximo al Secretario general de la Asociación, Doctor don Juan Fernández Pérez, Fuencarral, 113, Madrid, certificadas, distinguidas con un lema y acompañadas de la plica correspondiente. La adjudicación de estos premios se efectuará en la sesión inaugural del Curso 1956-57.

BIBLIOGRAFIA

A) CRITICA DE LIBROS

LA ALIMENTACION DE LOS ENFERMOS. Doctor E. KEMENY.—Editorial C. Publicaciones. Santiago de Chile, 1953.—Un volumen de 200 páginas.

El doctor KEMENY, director de la Escuela Dietética de Santiago de Chile, ha redactado esta corta y elemental monografía donde en sucesivos capítulos, después de una parte general, se analizan diferentes tipos de dietas de las más usadas. Puede, sin duda, ser un auxiliar útil en la práctica de los regímenes alimenticios.

CUIDADO DE LOS NIÑOS SANOS. Doctor WERNER CATEL.—Editorial Científico-Médica. Barcelona, 1954. Un volumen de 644 páginas con 335 figuras, 350 pesetas.

Esta traducción de la cuarta edición de la obra de CATEL interesaría sin duda a los médicos por contener una serie de consejos útiles en cuanto a los cuidados que deben guardarse a los niños en las diferentes épocas de la infancia y asimismo a las peculiaridades de

esta asistencia en el niño enfermo. El libro tiene un sabor práctico, dictando normas útiles, aumentado aún por estar basado en una auténtica experiencia. A los médicos puericultores, y sobre todo a las enfermeras, este libro les prestará, como ya sus anteriores ediciones lo han hecho, grandes servicios en favor de la salud infantil.

RAMON Y CAJAL, MAESTRO DE GENERACIONES. Doctor JUAN NASIO.—Unión de Editores Latinos. Buenos Aires, 1955.—Un volumen de 144 páginas.

Esta monografía, si denota por una parte la cultura filosófica y biológica del autor, por otra parte impresiona por el estudio acabado de la gran figura de Cajal que en ella se realiza y por el cariño y admiración con que está realizado. Cajal es devotamente analizado por su obra, y en el medio en que él se desenvolvió, y las aportaciones españolas en el progreso científico son simultáneamente subrayadas con auténtica pasión hispana. Pocas veces un estudio de Cajal ha sido hecho con similar amor y conocimiento.